

PORTRAIT. Sébastien Musset, l'homme-orchestre de Terres de Nataé

À 42 ans, il va vite et voit loin. Cet ancien cadre bancaire breton est l'homme-orchestre de Terres de Nataé. À chaque problème, la solution vient dans la foulée.



Sébastien Musset (à droite) en compagnie du chanteur Vianney, parrain de Terres de Nataé. L'artiste a chanté Dumbo pour l'entrepreneur breton. | THIERRY CREUX / OUEST-France

Quest-FranceLoïc TISSOT.Publié le 19/06/2022 à 08h45

« Dans mon ancienne vie professionnelle, des personnes m'ont mis par terre car je n'avais pas la carapace nécessaire. Je les en remercie aujourd'hui. » Il est comme ça, Sébastien Musset. 42 ans, père de quatre enfants, le profil d'homme pressé, ancien haut cadre bancaire, il n'oublie pas d'où il vient. Et ce qu'il a traversé avant de vivre son rêve avec [Terres de Nataé](#). « Je peux dire que les animaux m'ont sauvé la vie. » Meurtri à jamais pendant son enfance par le divorce de ses parents, il trouve réconfort auprès d'un couple de « mandarins », de tortues, des aquariums.

Il n'est pas près d'oublier ce jour, en 2021, lorsqu'il apprend que le zoo de Pont-Scorff est en liquidation. Avec son épouse, il est alors propriétaire d'un restaurant, aujourd'hui vendu. Il se lance, conscient des dangers qui guettent. Mais fonce. Le zoo d'alors, « un diamant dans un tas de fumiers », image-t-il. « Pour mener ce genre de projet, il faut de la passion, de la déraison et un ras-le-bol préalable. »



Sébastien Musset va au bout de ses rêves, comme le chante Goldman, artiste qu'il aime. | THIERRY CREUX / OUEST-FRANCE

« Il sait parfaitement s'entourer »

Son ras-le-bol, c'est une expérience professionnelle et humaine qui le met sur le flanc en 2020. Un licenciement, un *burn-out* puis un Covid, qui le cloue à la maison. Cela lui laisse le temps de fixer en famille ses nouvelles priorités. Le Costarmoricain, attaché à Perros-Guirec, va faire de Pont-Scorff son nouveau point d'ancrage.

Avant de se lancer dans l'aventure, cet hyperactif va rencontrer les équipes de Pierre Geay, [au bioparc de Doué-la-Fontaine](#) (Maine-et-Loire). « **Il sait parfaitement s'entourer. Comme il sait faire pour mener une équipe** », soumet Alain Le Héritte, un ancien directeur du zoo morbihannais, qui a beaucoup œuvré au développement de la structure. **Il a un réseau extraordinaire et a les compétences pour trouver les moyens.** »



Sébastien au micro expose le projet de Terres de Nataé. Un pays de Lorient heureux de retrouver un parc animalier (au centre, Fabrice Loher, président de Lorient Agglomération). | THIERRY CREUX / OUEST-FRANCE

Pierre-Yves Paty, qui a bossé au zoo de 1997 à 2014, est aujourd'hui le bras droit de Sébastien Musset : « **C'est une machine de guerre. Il faut assurer derrière. Sébastien met toute son énergie dans le projet. Il veut tout savoir sur tout. Sur la faune sauvage, il interroge les équipes, les vétérinaires pour comprendre. Il sait se faire entendre de ses partenaires.** »

Tous les bénéfices seront réinvestis. Pendant cinq ans, pas de dividendes. Là aussi, Sébastien Musset sait créer les conditions pour que l'entreprise réussisse. Il faut maintenant que le public réponde présent.